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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Con el proyecto de Aulas Interactivas
Digitales, se comenzará a hacer
historia en Durango, llevaremos a la
entidad a los primeros cinco lugares en
educación de todo el país, aseguró el
gobernador Esteban Villegas al hacer
entrega en mil instituciones
educativas, de los nuevos equipos
digitales para poner en marcha el
Proyecto Educav.

Los alumnos ya cuentan con
diferentes modos de aprendizaje y
ahora estamos dando a los maestros
las herramientas necesarias para
poder enseñar a una nueva
generación, puntualizó Villegas
Villarreal, al llevar mil kits para
escuelas de todo el estado, así como
nueve mil licencias de software para
docentes y 400 mil programas, de los
cuales 200 mil son para padres de
familia y la otra mitad para alumnos. 

Las aulas digitales, cuentan con
programas en tercera dimensión,
realidad aumentada, video juegos para
que puedan aprender jugando, así
como actividades en inglés; no se
requiere internet para el uso del
programa, detalló el gobernador a
padres de familia y alumnos de la
escuela primaria Miguel Hidalgo y
destacó que el objetivo de esta
estrategia es que esta generación de
niños tenga un crecimiento distinto.

Los tres tipos de alumnos que se
llegan a tener en un salón, visuales,
auditivos y kinestésicos, con este

programa van a aprender de la misma
manera, para que puedan soñar en
grande, no se quede nadie atrás y que
exista igualdad dentro del salón de
clases. 

La idea es poder subir el nivel
académico de los niños y jóvenes, para
que en menos de dos años, Durango dé
un salto a los primeros cinco lugares
en todo el país en el tema educativo,
agregó Villegas Villarreal. 

Acompañado del secretario de
Educación, Guillermo Adame Calderón;
la directora del Colegio de Bachilleres,
Sonia Flores Arce y la diputada local,
Gabriela Hernández, Esteban reiteró el
compromiso con la educación, para
que las nuevas generaciones tengan
mejores oportunidades.  

El secretario de Educación, Guillermo

Adame Calderón, expuso que, con este
proyecto se consolida la educación en
los 39 municipios, donde los
estudiantes podrán aprender de
manera innovadora, un pasaporte al
aprendizaje que inició como un
compromiso de campaña y hoy es una
realidad en el gobierno de Esteban
Villegas.

Francisco Javier Pérez Rueda, director
de la primaria Miguel Hidalgo,
agradeció al gobernador su
participación para cristalizar las aulas
virtuales, sumado a los uniformes y
útiles escolares, para mejorar la
calidad educativa, “sin duda es el
mejor equipo que se ha tenido en estos
tiempos y los mejores aliados para
lograr un mejor nivel académico”,
finalizó.

Esteban entrega mil aulas digitales 
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal, reconoció el talento y la
disciplina de la delegación
duranguense que logró el primer lugar
del 65 Evento Nacional Deportivo
Intertecnológico, “los jóvenes
deportistas del Instituto Tecnológico
de Durango (ITD), contarán siempre
con mi respaldo y compromiso”,
manifestó el mandatario; suman ya 15
títulos para la entidad.

“Ustedes son una generación que se
queda en la historia, porque vuelven a
tener el premio, el Galardón Ometeotl
que se queda en Durango por un año
más, como símbolo de la unidad,
disciplina y arrojo de los estudiantes
del TecNM”, manifestó Esteban al
felicitar a los jóvenes por los logros
obtenidos. 

En mi gobierno estamos haciendo un
trabajo muy intenso, para que cuando
las nuevas generaciones egresen,
tengan la oportunidad de un empleo
bien pagado, sin la necesidad que se
tengan que ir a otro estado a buscarlo,
reiteró Villegas Villarreal, a los
estudiantes del Tecnológico que
demostraron su talento en cada
disciplina deportiva. 

Del mismo modo, se comprometió
con directivos, maestros y alumnos a

terminar la construcción del gimnasio
para el siguiente año, así como dotar a
los equipos deportivos de nuevos
uniformes, mejor infraestructura e
instalaciones para que reciban una
educación de calidad. 

Guillermo de Anda Rodríguez,
director del ITD por su parte agradeció
el apoyo y compromiso del gobernador
para que se llevaran a cabo estas
competencias en Durango, “este
gobierno es el mejor aliado que ha
tenido el Tecno, ya que con su
dedicación, estos juegos fueron
posible, y con su ayuda, las
instalaciones estuvieron a la altura de
estas competencias”, puntualizó. 

Frida Díaz Manzano, alumna del ITD

integrante del equipo de voleibol,
reconoció el esfuerzo de todos los
equipos para lograr el triunfo en estas
competencias nacionales y destacó el
apoyo del Gobierno del Estado para
llevarlas a cabo en la entidad, “la
ayuda del Gobernador fue
fundamental para realizar los
Intertecnológicos, marco la
diferencia”, dijo.

Para concluir, los jóvenes allí
reunidos se tomaron  una monumental
fotografía en los jardines del Centro
Cultural y de Convenciones
Bicentenario (CCB) junto al
gobernador, maestros, directivos y
alumnos, como recuerdo de este
encuentro.

Esteban reconoce a deportistas duranguenses
que participaron en los Intertecnológicos
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Emiliano González Martínez, titular

de la Dirección Municipal de Servicios
Públicos, informó que la ciudadanía
recibió los panteones limpios por la
romería del Día de Muertos y a
solicitud del alcalde Toño Ochoa, la
dependencia a su cargo trabajó para
mantener limpios los camposantos,
sobre todo el de Oriente. 

“Fueron más de mil 100 toneladas de
basura, esto fue entre Obras Públicas,
el mismo personal del Instituto de
Panteones y Servicios Públicos, este
último puso aproximadamente 110
trabajadores para que también se

hiciera el desmalezado en unas
hectáreas, de esta manera aseguramos
un panteón limpio”, señaló.

Dijo que tan solo ayer (miércoles) se
recolectaron seis toneladas de basura
afuera, por lo que más de 100
trabajadores de Servicios Públicos
participaron en la limpieza de la
romería, además de que se instalaron
poco más de 100 tambos de basura en
el panteón de Oriente,   por lo que la
ciudadanía duranguense pudo recibir
un camposanto limpio y de está
manera la visita a sus difuntos fue mas
con todo el cariño y respeto que
merecen, replicándose también el
tema en los diferentes panteones
municipales de la cuidad.

Ciudadanía
recibió los
panteones limpios
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

En todos los panteones municipales,
la romería de Día de Muertos se llevó
en orden y en paz, informó el alcalde
capitalino Toño Ochoa, al destacar que
el operativo de vigilancia, limpieza e
inspección ha permitido tener días de
celebración en familia. 

Previamente fueron recolectadas más
de mil 100 toneladas de basura en los
cementerios, entre Servicios Públicos,

Obras Públicas y el Instituto de
Panteones Municipales, y el primer día
de la romería retiraron seis toneladas
de basura. 

Todas las dependencias municipales
estuvieron trabajando para que no
faltara agua, que hubiera tranquilidad
en el interior y exterior; bomberos,
policías viales y preventivos están en
vigilancia, Inspectores y Salud Pública,
revisaron el orden en los 800
comercios autorizados, y los alimentos
vendidos. 

Familias que acudieron a los

panteones como el de Oriente,
destacaron que se vivió un ambiente
en calma y orden. Gerardo Almeraz,
director del Instituto de Panteones,
previó la visita de 150 mil personas a
la romería que termina este 3 de
noviembre.

La Dirección de Servicios Públicos
mantiene activas 10 patrullas
ecológicas, 25 trabajadores de barrido
manual en cada turno y alrededor de
100 trabajadores más en áreas verdes
y mantenimiento urbano para recoger
el desecho de flores, caña y alimentos.

En orden y en paz se llevó a cabo
la romería del Día de Muertos 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El director de la Coordinación Estatal

de Protección Civil (CEPC), Arturo
Galindo Cabada señaló que fueron más
de 100 duranguenses rescatados de
Acapulco, la mayoría de ellos se
encontraba en la zona por el evento de
minería.

Se pudo incidir también a favor de
los duranguenses radicados en aquel
municipio, incluso con comunicación
satelital para que se pusieran en
contacto con sus familiares.

El funcionario estatal especificó que
este domingo terminaron de brindar
los auxilios y de rescatar a los
duranguenses que se encontraban en
aquel lugar que fue impactado por el
huracán Otis, con los resultados
desafortunados que ya se conocen.

Manifestó que del total de
duranguenses que se localizaron en
aquella zona alrededor de 50 por
ciento o más habían acudido a la
convención minera, el resto eran
turistas o que habían ido a diferentes
asuntos.

Recordó que fueron también
localizados algunos duranguenses que
radican en Acapulco y cuyos familiares
se habían reportado a la oficina de
Protección Civil del Estado para tratar
de ubicar a sus familiares. "Nosotros
llevábamos comunicación satelital, por
lo que hubo la oportunidad de
establecer incluso llamadas telefónicas
y dejar con mayor tranquilidad a las
familias que estaban preocupadas",
especificó Galindo Cabada.

Agregó que en vista de que estaban
en aquel territorio las brigadas de
elementos de Protección Civil de

Durango también participaron en
labores de rescate y apoyo.

Más de 100 duranguenses
fueron rescatados de Acapulco



DOMINGO 05 DE NOVIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 7LOCAL

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Ahora sí, el próximo 10 de noviembre

estará en Durango la coordinadora
nacional de la 4t, Claudia Sheinbaum,
se mantiene la visita al municipio de
Lerdo, informó el vocero de Morena en
Durango, Milton Eloír López.

El vocero informó que ya se le
notificó por parte del Comité Nacional
la visita para el próximo 10 de
noviembre, que sería la tercera
programación que se hace para
Durango y se determinó mantener la
sede que será el municipio de Lerdo.

Remarcó que han sido causas de
fuerza mayor las que han provocado el
cambio de fecha de la visita de Claudia
Sheinbaum a Durango, en esta última

ocasión para la virtual candidata fue
prioridad la solidaridad con Acapulco
y los damnificados. Por ello determinó
posponer la visita que tenía
programada para el pasado 26 de
octubre al municipio de Lerdo.

Sin embargo, su intención es acudir
al estado con la militancia de Morena,
se tiene programado en esa visita la
toma de protesta de los comités de
defensa de la transformación que se
han formado en Durango.

La cita se está previendo a las cuatro
de la tarde, aunque no está confirmado
todavía, podría ser el mismo campo
San Fernando en el municipio de Lerdo.

Finalmente, exclamó que "la tercera
es la vencida" y esta vez, sí será posible
que se cumplan todas las expectativas

de aquellos que se habían organizado
para ir al Lerdo y poder conocer de
cerca, convivir, escuchar y proponer a
la Coordinadora Nacional de los
Comités de Defensa.

Sheinbaum en Durango, el
10 de noviembre 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales señaló que
la sequía ya empieza a impactar a la
economía duranguense, hay una clara
falta de flujo de efectivo que se cree,
puede ir empeorando en noviembre y
más para 2024.

En la entrevista manifestó que,
"sobre todo el pequeño comercio que
viene y se surte aquí en la capital, lo
vemos que está prácticamente
paralizado, muchos negocios en
pequeño se ven afectados (por la falta
de circulante)".

Consideró que sí están preocupados
y quizá tendrían que buscar algún
recurso extraordinario, sobre todo por
las cifras que está manejando el
secretario de Agricultura, se tienen
que encontrar alternativas, porque
todavía se va a resentir más entrando
el mes de noviembre y diciembre y sin
contar cómo puede comenzar el año
próximo.

Recalcó que desafortunadamente el
panorama no es halagador para
ninguno de los sectores, pero todo
tiene que ver con la economía y

desafortunadamente con un sector se
afecta a todos los demás.

Consideró que además del
incremento en los precios también se
prevén algunas carencias y es
importante que cuando menos existe
el flujo de efectivo, para que no sea
mayor la parálisis en el comercio y en
todos los sectores.

Explicó que cuando se daban las
cosechas, se comercializaba el
producto y había dinero circulando, “la
gente recuperaba lo que se había
invertido y compraba lo necesario,
pero este año ente no va a llegar este
recurso, no vamos a tener ese dinero y
desafortunadamente es también otro
sector fundamental".

Sequía ya impacta en el comercio en general
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DURANGO, DGO.
Los cuerpos sin vida de ocho personas

encontradas en la cabecera municipal de
Tamazula, presuntamente fueron
ultimados en Sinaloa, donde ya se habían
iniciado carpetas de investigación por la
privación ilegal de personas, de ahí que
la Fiscalía General del Estado de Durango
declinará a las indagatorias para que se
continúen en el vecino estado.

Sonia Yadira de la Garza, titular de la
FGE en Durango, dio a conocer que el
pasado 28 de octubre de 2023,
aproximadamente a las 7:15 horas
ingresaron a la cabecera municipal de
Tamazula, Durango, varios vehículos
provenientes de la localidad aledaña
perteneciente al estado de Sinaloa,
mismos que dejaron sobre el pavimento
de calle División del Norte y Real Félix,
seis cuerpos de personas del sexo
masculino sin vida, quienes tenían datos
de tortura y presentaban heridas por
proyectil de arma de fuego, y ya
presentaban lividez cadavérica, es decir,
ya tenían algunas horas de haber sido
privados de la vida, no localizando
indicios balísticos percutidos en el lugar

del hallazgo.
Posteriormente aproximadamente a las

10:00 horas reportan que, a pie de
carretera a diez minutos de la cabecera
municipal, estaban otros dos cuerpos de
personas igual del sexo masculino sin
vida, los cuales al igual que los anteriores
tenían datos de tortura, herida producida
por proyectil de arma de fuego y ya
presentaban lividez cadavérica, no
localizando indicios balísticos percutidos
en el lugar del hallazgo.

También dejaron abandonado en el
lugar un vehículo tipo pick up el cual,
tenía en la cajuela una gran cantidad de
líquido hemático, y es el automotor en el
que presumiblemente transportaron los
cuerpos sin vida para dejarlos en el
Municipio de Tamazula.

En el lugar fueron reconocidos por un
familiar inicialmente, Germán Alexis de
25 años, Jesús de 13 años (el niño
contaba con alerta AMBER de búsqueda
en el Estado de Sinaloa). También
identificaron a Alberto.

Posteriormente se identificó a Alexis,
de la Ciénega, Sinaloa (impacto en el
cráneo por arma de fuego), Joel (impacto

en el cráneo por arma de fuego), Chande,
alias “el bebé” (aparente fractura de
cráneo), Elizalde y a Abel, originario de
la cienega (impacto en el cráneo y tórax
por arma de fuego).

Se cuenta con la información que, a
Alexis, Joel, Chande, Elizalde, Abel y
Alberto, fueron privados de la libertad en
Culiacán, Sinaloa el domingo 22 de
octubre y Germán y Jesús fueron
privados de la libertad el martes 24 de
octubre en Culiacán, Sinaloa, al salir de
la Fiscalía General del Estado de Sinaloa,
de interponer la denuncia por la
privación de la libertad de los primeros.

De acuerdo a los datos que se tienen de
la investigación y en virtud de que la
privación de la libertad se suscitó en
Culiacán, Sinaloa y que por el estado en
que se encontraban los cuerpos, que
tenían varias horas de haber sido
torturados y privados de la vida, se
presumen que también se realizó en el
vecino Estado los homicidios, esta
Fiscalía General del Estado declinará
competencia a la Fiscalía de Sinaloa, para
que continúe con la investigación de los
hechos.

Cuerpos encontrados en Tamazula, presuntamente fueron ultimados en Sinaloa
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.
Festival del Día de Muertos Muuki,

con causa: alimentos, agua, ropa y
productos de higiene personal son los
que han donado los duranguenses en
los eventos, mismos que serán
enviados a Acapulco en apoyo a las
familias damnificadas, porque
Durango es el norte más solidario. 

Así lo dio a conocer el alcalde Toño
Ochoa, quien invitó a la ciudadanía a
seguir apoyando a la gran familia de
Acapulco al acudir a los casi 100
espectáculos que se ofrecen hasta el 5
de noviembre, con un donativo como
pase de entrada. 

Lo recolectado será empaquetado y
después trasladado a Acapulco para
ayudar a los ciudadanos en estos

momentos difíciles tras el paso del
huracán Otis, explicó el director
municipal de Protección Civil, Gustavo
Paredes Moreno. 

Bonifacio Herrera Rivera, secretario
del ayuntamiento agradeció la

“solidaridad de la población, que
confirma lo que Toño Ochoa ha
promovido: un duranguense nunca
deja solo a otro duranguense y ahora
tampoco a nuestros hermanos de
Acapulco”.

Festival Muuki con causa, unidad y solidaridad con Acapulco

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El fiscal especializado en combate a

la corrupción, Noel Díaz Rodríguez,
entregó este martes al Congreso del
Estado de Durango el requerimiento
de Declaración de Procedencia para
ejercer la acción penal en contra de
Diana Berenice, actual alcaldesa del
municipio de Nazas, quien en razón de
su cargo cuenta con protección
constitucional.

Lo anterior, a efecto de que el órgano
legislativo lleve a cabo el
procedimiento de desafuero de la
funcionaria en mención por su
presunta responsabilidad en el delito
de uso indebido de atribuciones y
facultades, cometido en perjuicio del
erario del ayuntamiento de Nazas,
Durango.

Como se recordará, en días pasados
un juez de control y enjuiciamiento
dictó sentencia condenatoria en contra
de Mauricia Vaquera García,
propietaria de la empresa Ferreaceros,
quien recibió diversos pagos ilegales
del municipio por 928 mil pesos

valiéndose de su parentesco por
afinidad con la alcaldesa. Los hechos
de corrupción fueron denunciados el 5
de julio del año en curso por
funcionarios de primer nivel del propio
ayuntamiento.

La forma de intervención que se le
atribuye a la presidenta municipal de
Nazas es de autor directo en el ilícito
mencionado. Sin embargo, para
proceder penalmente en su contra se
requiere la autorización del Congreso
del Estado, previo procedimiento de
declaración de procedencia que le

retire la inmunidad procesal de que
gozan los presidentes municipales. 

La Fiscalía Especializada reitera su
compromiso con la sociedad
duranguense de combatir la
corrupción en el sector público e invita
a la ciudadanía y a los órganos
internos de control a presentar las
denuncias de hechos de corrupción y
aportar las pruebas a su alcance. La
denuncia ante el Ministerio Público
especializado es el punto de partida
para integrar la carpeta de
investigación y ejercer la acción penal.

Ejercerían acción penal en
contra de la alcaldesa de Nazas
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DURANGO, DGO. 
Con la finalidad de sancionar a

quienes hagan un uso ilegal y
modifiquen imágenes y videos a través
de la Inteligencia Artificial en perjuicio
de la integridad y dignidad de las niñas
y los niños, la diputada Paty Jiménez
Delgado presentó la iniciativa de
reformas al Código Penal del Estado.

“La Inteligencia Artificial, cada día se
hace más accesible para cualquier
persona, por lo que debemos
implementar las adecuaciones
normativas que nos permitan
sancionar a quienes hagan un uso
ilegal de dicha tecnología y
perjudiquen la integridad y dignidad
de las niñas y los niños de nuestra
entidad”, precisó.

Detalló que las personas que se
encuentran en mayor grado de
vulnerabilidad ante la posibilidad de
un delito ejercido en su contra, se
encuentra las niñas, niños y
adolescentes; además quienes padecen
alguna discapacidad, por lo cual, se
han establecido tipos delictivos que
protejan su integridad, su salud, su
vida y dignidad.

“La pornografía infantil, es un acto
lascivo que atenta contra la dignidad
y derechos humanos de las niñas,
niños y adolescentes”, señaló al hacer
uso de la tribuna y a nombre del Grupo
Parlamentario del PAN.

Jiménez Delgado, destacó que la IA
es una tecnología que forma parte de
la vida diaria y ofrece multitud de

oportunidades fascinantes, pero que
también puede causar problemas o
empeorarlos si no se desarrolla o
utiliza de manera responsable.

Al respecto, comentó que en la
actualidad es común que se difundan
imágenes que se comparten o se
encuentran en las redes sociales o el
internet, por lo que prácticamente
cualquier persona tiene acceso a las
mismas, y por lo tanto, tiene la
posibilidad de realizar alguna
modificación o alteración.

Por ello, la representante popular
reiteró que se busca fortalecer el grave
delito de pornografía infantil, el cual
atenta contra la dignidad y derechos
humanos de las niñas, niños y
adolescentes.

Se fortalecen acciones
contra pornografía infantil
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DURANGO, DGO.
Calles y negocios del primer cuadro

de la ciudad se vistieron de colores,
calaveritas y flores de cempasúchil
desde el 26 de octubre, cuando inició
el Festival de Día de Muertos Muuki,
esto ha generado un mayor flujo de
visitantes, ventas y se ha reflejado en
la economía. 

Como propuesta de Toño Ochoa, la
decoración del Muuki se replicó en los
comercios de la ciudad, demostrando
que en equipo se logran grandes cosas,
explicó la directora de Fomento
Económico y Turismo, Valeria
Gutiérrez.

Jesús Serrato, de Nevería Chepo,
negocio local de gran tradición, afirmó
que ha sido atinada la apuesta por la

cultura y el arte, porque “hemos
tenido un aumento en ventas, la gente
se toma fotos en la decoración y
consume”.

“La ambientación y los espectáculos
del festival, como el desfile y el
concierto de Los Tucanes de Tijuana
nos han beneficiado con el turismo y
se vende más”, confirmó Cesar Salazar,
de la nevería Gelato.

Festival Muuki fortalece
el turismo y la economía 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Aunque sean cuentas públicas de

gobiernos panistas, si no tienen
transparencia no serán aprobadas,
indicó el dirigente estatal del Partido
Acción Nacional (PAN), Mario Salazar
Madera quien refirió que incluso esto
aplicará para la cuenta del pasado
gobierno del estado.

El Congreso del Estado analiza y
aprobará o no, las cuentas públicas
correspondientes al periodo 2022,
donde a la fecha ya varias que han sido
desechadas en el análisis, porque
tienen un cúmulo importante de

observaciones y pendientes no
solventados.

Ante ello y a pregunta expresa, el
líder panista manifestó que los
diputados del Partido Acción Nacional
no votarán a favor las cuentas públicas
que tengan falta de transparencia,
como parámetro se fijaron que las
observaciones no eran sobrepasaron
seis por ciento.

Esto aplicará a los ayuntamientos
incluidos los de Acción Nacional,
porque se trata de una revisión
independientemente de la afiliación
partidista de la que se hable y desde
luego aplicará también en la cuenta de
gobierno del estado.

Votarían en contra de las cuentas
públicas que tengan observaciones

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Un problema en el medio oriente que
está repercutiendo en el precio de los
combustibles, prácticamente de todo
el mundo, indicó el presidente de la
Onexpo, Francisco Martínez Vázquez
quien señaló que el precio de la
premium puede llegar hasta 26 pesos.

Agregó que desafortunadamente se
conjugan dos temas para hacer más
elevado el precio de los combustibles
para los mexicanos, el primero son las
repercusiones internacionales que se
tienen que desafortunadamente sí
repercute en todo el mundo.

El otro factor es que el gobierno
federal ha bajado de manera
considerable el subsidio que tenía en
el IEPS, particularmente en la gasolina
de alto octanaje, está prácticamente
anulado, por lo que el precio se ha
elevado de manera notoria.

Los precios por litro aproximados en
Durango, oscilan en 23 o 23.50 pesos
la gasolina magna que es de bajo
octanaje y la más vendida, pero la
gasolina premium o de alto octanaje
tiene un precio más elevado y alcanza

de 25.50 hasta 26 pesos y esa es la que
no tiene subsidio, por consiguiente la
menos vendida.

Precisó asimismo que en el caso del
diésel sí conserva subsidio, su
operación oscila en 24 pesos por litro
aproximadamente.

Manifestó que con el
comportamiento que se tiene ahora es
probable que se tenga un incremento
más al cierre del año, dependiendo del
comportamiento del conflicto armado

y de las decisiones que toma el
gobierno federal.

El comportamiento de ventas puede
tender un poco a la baja, sin embargo,
como la economía del duranguense es
del día a día, hay muchas familias que
no se pueden dar el lujo de guardar y
dejar de salir a trabajar un día, así que
en determinado momento pueden
guardar sus vehículos, pero viajan en
transporte y el transporte también
consume.

Conflicto de medio oriente repercute
en el precio de la gasolina



DOMINGO 05 DE NOVIEMBRE DEL 2023 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL 13LOCAL

DURANGO, DGO.

Porque la gran familia del Gobierno
Municipal también vive con pasión las
tradiciones mexicanas como el Día de
Muertos, Toño Ochoa realizó un
espectacular concurso de catrinas y
catrines, cuyos disfraces sorprendieron
por su complejidad. 

En el concurso, el 50% del disfraz

debía ser de material reciclado como
cartón, hule, latas, tapas o papel, lo
cual hizo aún más asombrosos cada
uno de los atuendos, platicó el director
municipal de Administración y
Finanzas, Ignacio Orrante Ramírez,
encargado de la competencia.  

La incorporación de estos disfraces y
su creatividad para maquillar fue
calificada en los 18 participantes, entre
ellos un ángel de grandes alas

interpretado por Dulce Esparza
Cháirez, de la Secretaría Particular,
quien obtuvo el primer lugar. 

De la misma forma, Judith Escobar
Rodríguez, de Administración y
Finanzas; y Liliana González Aguirre,
de Aguas del Municipio de Durango
(AMD), ganaron el segundo y tercer
lugar respectivamente, con sus
vestidos decorados con robustas flores
de cempasúchil y cruces de colores.

Sorprendentes disfraces de catrinas y
catrines en el concurso de Toño Ochoa
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DURANGO, DGO.
El Pleno del Poder Legislativo eligió

y tomó protesta a Julio César Eláceo
Fernández como comisionado
propietario y Angélica Paloma de la
Rosa Medina comisionada suplente del
Instituto Duranguense de Acceso a la
Información Pública y de Protección de
Datos Personales, por un periodo de
cinco años.

Después de un extenso periodo de
comparecencias y análisis de los
expedientes de quienes cumplieron
con los requisitos establecidos en la
convocatoria pública, la Comisión
Transparencia y Acceso a la
Información Pública presentó al Pleno
de la Legislatura la terna respectiva
para comisionado propietario a Karla
Veliz Salas, Michel Segismundo
Rodríguez González y Eláceo
Fernández.

Además, como terna para
comisionado suplente se propuso a
Angélica Paloma de la Rosa Medina,
Rosa Esperanza Gaucín Morales y
Sandra Alicia Díaz Gómez.

Al hacer uso de la tribuna, el
presidente de Comisión Transparencia
y Acceso a la Información Pública,
Alejandro Mojica Narváez, destacó la

preparación, trayectoria y capacidad
de los 28 perfiles que se registraron
para ocupar el cargo

Además, el legislador precisó que

todo el proceso se realizó apegado a la
legalidad como lo marcó la
convocatoria pública y la ley en la
materia.

Eligen a Eláceo Fernández como
comisionado propietario del IDAIP
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El regidor y presidente de la

Comisión de Desarrollo Rural, Pedro
Silerio García expresó que aunque ha
caído lluvia estos días, el panorama
aún es alarmante para el campo, por lo
que se esperan aguas nieves y lluvia
invernal que puedan mejorar un poco
la situación. 

"Estas lluvias que se han sentido sí
ayudan, con esta humedad lo que son
las plantas nativas del agostadero, que
entre ellas son pastizales, algunas
arbustivas, permite todavía
mantenerse vivas,  mantenerse verdes
y hay decirlo, no hay el desarrollo
porque ese desarrollo biológico ya va
por etapas, ya es la etapa final de
maduración de todas las plantas y ya

no hay el desarrollo ni crecimiento que
pudiéramos esperar para que con esa
con esa cantidad de materia seca que
en un momento determinado podía
consumir el ganado, pudiera servir,
pero no,  lamentablemente ya no hay
desarrollo, nada más hay
mantenimiento de las plantas que
están hasta ahorita”, señaló

Y agregó que “eso también ayuda
porque sí hay todavía captación de
agua, de algunos bordos, de algunas
escorrentías que se dan también en los
agostaderos, manantiales, recarga de
ellos y eso definitivamente es algo
importante que todavía nos permite
mantener la ganadería, los
agostaderos y poder salir adelante
todavía este año".

Sin embargo, dijo que no hay que

confiarse de la situación, ya que no
hubo lluvias a tiempo y sigue siendo
todavía un punto de alerta, es decir,
una situación de emergencia, "pero
esperemos que todavía haya más
aguas nieves y lo que se llama lluvia
invernal y con eso nos pudiera ayudar
un poco más", finalizó.

Muy poco ayudan estás recientes
lluvias al campo: Pedro Silerio

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
Con la presencia del titular del

Instituto Municipal para el Desarrollo
Humano y Valores, Giovanni Rosso
Güereca, se dio a conocer la
convocatoria la cual otorga becas a
estudiantes en lo académico, deportivo
y cultural, las cuales serán distribuidas
en cinco millones 344 mil pesos con el
objetivo generar oportunidades de
acceso y permanencia en el sistema
educativo y de igual manera promover
la cultura y fomentar el deporte.

Ante medios de comunicación
expresó que se contará con un millón
de pesos de recurso extraordinario, el
cual será destinado en becas de
vulnerabilidad para atender a mil
jóvenes que cursan el nivel secundaria
y así evitar la deserción. De igual
manera se pretende que estas becas
académicas y de inclusión puedan
llegar a más de mil 200 personas,
mientras que en lo que respecta a
deporte lleguen a 250 jóvenes y 190
para niñas y niños que destaquen en
alguna disciplina en cultura. 

Los montos que otorgarán estas
becas serán de mil 500 pesos para

nivel secundaría en lo académico e
inclusión, en lo referente a media
superior se otorgarán dos mil pesos,
para superior tres mil, mientras en lo
cultural serán para nivel primaria de
mil 200 pesos, para secundaria de mil
500 pesos, media superior se dará dos
mil pesos y superior dos mil 500 pesos.
Para el área deportiva serán de dos mil
500 pesos. 

Por último, Rosso Güereca señaló que
aquellos adolescentes seleccionados a
las becas en el tema de vulnerabilidad,
se les otorgará mil pesos, con el
compromiso de que el alumno lleve un
promedio aprobatorio y además se
realizará un estudio socioeconómico

para verificar que exista un beneficio
para estos alumnos.

La convocatoria estará abierta
durante 15 días hábiles las 24 horas
del día y se podrá consultar a través de
la página del Instituto Municipal para
el Desarrollo Humano y Valores,
Dirección de Educación, Cultura y
Deporte

Para quienes estén interesados
pueden comunicarse al teléfono
6181378272 y 6181378273 y solicitar
más informes y siendo este próximo
15 de diciembre cuando se estarían
entregando estas becas en una
emotiva ceremonia en el polideportivo
del parque Guadiana.

Presentan convocatoria para becas municipales 
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DURANGO, DGO.
En base a lo que establece la Ley de

Hacienda de los Municipios del Estado,
el Poder Legislativo recibió las leyes de
ingresos de los 39 ayuntamientos para
el ejercicio fiscal 2024, donde se
establecen los recursos que prevén
recaudar en el próximo año.

Cabe destacar que las alcaldías
tenían como fecha límite el 31 de
octubre para presentar a la Secretaría
General del Congreso del Estado, las
propuestas que contienen las
respectivas tasas, cuotas y tarifas para
el cobro de las contribuciones
municipales.

Una vez realizado este proceso, se
turnarán a la Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública, para
que se realice el análisis
correspondiente y en su caso los

diputados locales podrán realizar
modificaciones a los mismos en base a
las condiciones económicas que vive el
estado.

De esta manera, corresponderá al
Congreso del Estado, aprobar las leyes
de ingresos, procurando que las
diferencias entre las cuotas, tasas y
tarifas de las contribuciones
municipales, sean únicamente las

indispensables de acuerdo a las
diferentes necesidades que presente
cada municipio.

En el caso del Paquete Económico del
Gobierno del Estado, se tiene hasta el
30 de noviembre para que el ejecutivo
estatal envié la iniciativa de Ley de
Ingresos y el Presupuesto de Egresos,
como lo establece la Constitución
Política del Estado.

Congreso recibe leyes de ingresos de los
municipios 
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Esteban devolverá la vida a
espacios recreativos para familias

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
Al llevar a cabo un recorrido por la

zona urbana de la capital para
programar acciones que brindarán un
impacto positivo en la ciudad, el
gobernador Esteban Villegas
manifestó, “vamos a darle una
reconstrucción a todo el estado, a
rescatar espacios que estaban
descuidados y que la gente se apodere
de los lugares que están en el
abandono; los hagan suyos y se
fortalezca el desarrollo social y
familiar”.

Mencionó así mismo que entre los
trabajos que se tienen contemplados,
como parte del rescate de espacios
públicos que se realizan en
coordinación con el municipio, con una
inversión de más de 100 millones de
pesos, se planea limpiar todo el
espacio que está debajo de los puentes
Gemelos que se encuentra lleno de
basura, vandalizado, con lámparas,
bancas, luces destruidas, entre otros
desperfectos.

Dijo el mandatario estatal que,
“estos espacios nunca se han usado,
están vanalizados, con indigentes,
jardines destruidos, se va a reconstruir
todo lo que esté destruido en el Centro
Histórico y la zona urbana”, Esteban
estuvo acompañado por la secretaria
de Comunicaciones y Obras Públicas,
Ana Rosa Hernández Rentería, donde
recalcó la importancia de reconstruir
estos espacios, ya que ya han sido
causantes que peatones tropiecen o
caigan debido a los deterioros.

Incluso se detectó que dichos
espacios sirven de morada de algunos
indigentes, por lo que de igual manera
se tienen pláticas con Protección Civil,
para buscar la manera que accedan en
trasladarse a los albergues, acción que
ya han realizado por parte de esta
administración, pero las personas en
situación de calle, en la mayoría de los
casos, prefieren quedarse en la
intemperie. 

Por último comentó que se realizará
un sondeo con los habitantes de la
zona para conocer sus necesidades y

determinar las opciones para
ayudarles con  sus espacios, ya sea con
una trota pista, skate park, módulo de
juegos, arbolado, vegetación

horizontal, o algunas canchas
deportivas, de forma que sean de
utilidad y convertirlos en espacios
dignos para los duranguenses.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La sobrepoblación del Centro de

Reinserción Social (Cereso) está
llegando prácticamente a un 50 por
ciento, según refirió el secretario de
Seguridad Pública en el estado, Óscar
Galván Villarreal quien destacó que la
gran mayoría son hombres.

La capacidad del Centro de
Reinserción Social número 1, se ha
visto rebasada en los últimos años y
esto implica que exista una
sobrepoblación que ha sido, incluso
señalada por organismos de derechos
humanos.

Así lo reconoció Galván Villarreal
quien manifestó que la población de
internos ha rebasado la capacidad que

tiene el centro hasta en un 50 por
ciento, lo que desde luego mantiene la
atención de las autoridades y establece
la necesidad de armar estrategias.

Indicó que se está en un análisis para
determinar si hay internos que puedan
gozar de algún beneficio y obtener la
libertad anticipada, desde luego para
ellos se hará sinergia con el poder
judicial, para que en su cancha haga lo
conducente con aquellos que no tiene
todavía una sentencia.

Sin embargo, consideró que en
términos generales existe un servicio
adecuado al interior del Cereso dentro
de lo que cabe, ya que tienen una
atención, los beneficios y lo que se
puede tener en el centro de
reinserción.

Ya se han emprendido varias
estrategias para tener mejores
condiciones y también se ha estado
estimulando la preparación académica
de los reos.

Hasta de 50 % la sobrepoblación del Cereso

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El secretario general de Gobierno,
Héctor Vela Valenzuela manifestó que
las condiciones de seguridad en el
estado se mantienen en buenos
términos, incluso esto permite
adelantar que se tendrá un proceso
electoral 2024 tranquilo y con
garantías de seguridad para los

ciudadanos.
Refirió además que, en el caso de los

muertos de Culiacán arrojados en
territorio de Tamazula, en Durango, es
un asunto que le compete al vecino
estado, se está dejando en manos de la
fiscal general del estado, Sonia de la
Garza quien es experta en materia de
seguridad, analizó este hecho y declinó
la investigación hacia Sinaloa.

Durango se encuentra entre las
entidades con mejor seguridad,

colocada entre las cinco primeras en el
país, refirió el funcionario al destacar
que no lo dice el gobierno de Durango,
sino que son mediciones del
Secretariado Ejecutivo.

Con esa seguridad que se mantiene,
es de resaltar que Durango será una de
las entidades que garantice elecciones
tranquilas para el próximo 2024,
sostuvo al recalcar que se está
trabajando para no perder la paz en el
estado. 

Durango sigue tranquilo, garantizará
elecciones en paz: HVV
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las autoridades van por un ordenamiento ecológico para
lo cual pusieron en marcha las sesiones del comité de
Ordenamiento Ecológico del Estado de Durango, este
aspecto tiene un rezago de cuando menos 10 años.

Este comité llevó a cabo su primera sesión de trabajo
encabezado por la titular de la Secretaría de Recursos
Naturales y Medio Ambiente, Claudia Hernández Espino y
con representantes de los tres órdenes de gobierno,
académicos, investigadores, diversas asociaciones y la
sociedad civil.

Uno de los principales objetivos de la sesión fue presentar
a los miembros del comité los trabajos de actualización del
Ordenamiento Ecológico, que enfrenta un rezago de 10
años. 

Este proceso es esencial para garantizar la adecuada
distribución del territorio y el respeto de zonas de vital
importancia como humedales, áreas naturales protegidas,
así como el fomento de actividades como la ganadería,
agricultura y turismo de manera sostenible.

Un punto destacado fue la realización de un taller de
Agenda Ambiental, el cual se llevó a cabo por parte del Área
de Ordenamientos Ecológicos y Áreas Naturales Protegidas,
a cargo de Adán Álvarez Haro y el equipo de la secretaría,
donde se enriqueció la propuesta original en función de las
necesidades específicas de Durango. Este taller convocó a
representantes de diversos sectores productivos,
académicos e investigadores, así como a los tres órdenes
gubernamentales. El objetivo es establecer políticas que
permitan un uso ordenado del suelo sin comprometer

nuestros valiosos recursos naturales.
Este compromiso y colaboración multisectorial refleja el

firme propósito de preservar y proteger el entorno
ecológico de Durango. La actualización del Ordenamiento
Ecológico y la creación de una Agenda Ambiental robusta
son pasos esenciales hacia un futuro más sostenible,
respetando el medio ambiente y asegurando un equilibrio
entre el desarrollo económico y la conservación de la
riqueza natural de esta región.

Una década de rezago, van por
ordenamiento ecológico del estado
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El sueño de la Inteligencia Artificial
(IA) está cada vez más presente en el
mundo diario y como herramienta
para los trabajadores, según un
sondeo de Experis de ManpowerGroup
que se realizó para conocer la apertura
de los empleados en la región de
América Latina a la utilización de
Inteligencia Artificial, resulta que el 86
por ciento de los empleados afirman
que incorporarían herramientas de IA
a sus actividades laborales.

Según con este estudio, los
trabajadores se enfocarían para la
inteligencia artificial, en herramientas
como ChatGPT, Experis, en tareas
como, crear fórmulas y códigos

alrededor de un 40 por ciento, para
crear y redactar contenido un 37 por
ciento, mientras que para tareas de
planificación un 20 por ciento de los
trabajadores usaría IA y para traducir
textos un tres por ciento.

CIERTA RESISTENCIA A UTILIZAR
A LA IA

Por otro lado, el 12 por ciento de los
empleados reiteraron que no
utilizarían aplicaciones tipo ChatGPT y
optarán por mantener sus procesos
laborales sin ayuda de la Inteligencia
Artificial.

El sondeo también ayudó a detectar
que el dos por ciento de los
colaboradores no saben cómo utilizar
las herramientas de Inteligencia
Artificial. 

EMPRESAS VEN POSITIVO EL USO
DE LA IA

Mientras que los empleadores en
México ven positivo incorporar la
Inteligencia Artificial en sus procesos,
el 76 por ciento de las organizaciones
considera que traerá un impacto
positivo en su plantilla laboral.

Para los próximos dos años las
empresas en el país identifican tres
áreas donde el uso de la IA sería
aprovechado, las cuales son:
capacitación de empleados 49 por
ciento, compromiso de los
colaboradores 42 por ciento,
reentrenamiento de habilidades
técnicas y humanas en demanda en un
42 por ciento.

ManpowerGroup prevé que para
2025, el 50 por ciento de todos los
empleados en todas las industrias
necesitarán capacitación a medida que
aumente la adopción de tecnología.

86 % de trabajadores a favor
de usar IA en sus tareas 
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Texto y Fotos: Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El museo de arte funerario Benigno

Montoya es único en el norte de la
república. Tiene un gran número de
obras de canteristas y escultores
anónimos, además de contar también
con la fortuna de tener localizadas las
obras del maestro Benigno Montoya. 

Cuenta con diversas obras entre las
que destacan ángeles de facciones
exquisitas, con una mirada profunda
que parece real, cabellera ondulada
que da la apariencia de que el viento
la mueve y un punto muy notorio en
las esculturas de los ángeles de
Montoya, es que siempre les dejó
debajo de la túnica uno o dos pies
descubiertos, de igual manera cuenta
con cruces y capillas detalladas que
exaltan el trabajo del canterano
zacatecano.

Benigno Montoya, de origen
zacatecano llegó a la ciudad de
Durango para acompañar a su padre
Jesús Montoya y a uno de sus tíos de

nombre Matías, que se dedicaban a ser
escultores en cantera, al fallecer su
padre, Benigno siendo apenas un
adolescente comienza se hace cargo de
su familia y de los compromisos que
tenía su papá, de esta manera es como
formalmente se inicia en la talla fina
de la cantera. 

En el museo se pueden apreciar
también algunas piezas de mármol,
ese material no se trabajó en la ciudad
de Durango, pero fue traído de algunos
puntos de la república como San Luis

Potosí, donde se tiene el registro de un
taller de italianos que se asentó en la
época porfirista y también de Nueva
York y de Europa. 

El museo de arte funerario Benigno
Montoya se ubica en el interior del
panteón de Oriente y pertenece a la
Dirección de Arte y Cultura (antes
IMAC), por lo que vale la pena visitarlo
y contemplar  estas  extraordinarias
obras , la mayoría de cantera del  gran
valor artístico y cultural de la autoría
del maestro Benigno Montoya.

Una visita al museo de arte funerario Benigno Montoya

CULTURA
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Calaveras
literarias
a Contexto 

Karmina Vargas 

Pizpereta y coqueta cual
Catrina

Se miraba al espejo la jefa
Karmina

De su sombrero salían sus
rizos

Le lloramos ya descansa
bajo el piso.

Ángel Castillo 
Se enamoró de una

catrina 
Por cierto, muy amiga de

Karmina 
Desde entonces ya

redacta en el panteón
Aún ya muerto no

abandona su sección.
Le lloramos ya descansa

bajo el piso.

“Venado” Núñez 

Siempre “perjumado”,
“Venao” a Contexto

llegaba 
Dejaba olores que hasta

la muerte enamoraba
Al siguiente día, lo visitó

de sombrero
poco duro el encanto, lo
cambió por un obrero.

Amalia 
Amalia a Contexto llagaba

sonriente

Venía de visitar el panteón
de Oriente 

Porque se enamoró de un
guapo Catrín 

Sin saber que habría
llegado su fin.

Juan Pérez

Al tiro dijo la calaca, Juan
es de mi propiedad 

Porque para la edición,

no hay tiempo ni edad
se cumplió lo prometido,

se casó en el panteón
Ese día no hubo 

Contexto, no tenía
edición.

Inés Lerma 

Murió Inés Lerma y se fue
con todo el dinero

Ahora ya no hay paga y eso
era lo primero 

No dejó pendientes,
llevándose una cosa

Olvidó sus lentes, pero 
no su pluma de la rosa.

Martha Casas

Enamorada de un político, un
catrín 

Mientras lo entrevistaba… le
llegó su fin

Sus compañeros, les
encargó a Pamela

Porque, aunque muera
no quiere ser abuela.

Enrique Sáenz

Comparte y baja notas sin
parar

Cuando se muera hasta su
muerte va a Twittear

Ya en el cielo agarró
colmillo

Pues ya trabaja a lado 
de su "Papillo".

Gonzalo Martínez 

Corría y corregía sintiéndose
un santo

Por faltarle una coma, se fue
al camposanto

De tanto correr ya la cabeza
le zumba

Ahora gana maratones
dentro de su tumba.

Felipe Mendía

Llegó la Catrina de día

Para llevarse a Felipe

Mendía 

Le pidió con toda

amabilidad

Que de las almas llevara

la contabilidad.

Amaury  
Las redes están de luto,

ahora no tienen señal 

“Cafeteamos” a Amaury con

champurrado y un tamal

Música de banda lo

acompañaron hasta el

panteón

Con dos catrinas guapas

custodiando su cajón.

Geral Rosales   
Con canciones de Los

Beatles la Catrina lo

enamoraba

Su fan club del panteón por

él se amontonaba 

Ese Geral Rosales tenía

mucho pegue

Las catrinas no duermen...

hasta que él llegue.

Fernando Rojas 
Se cree el galán de

Contexto, a todo aparato le
mueve 

Con ese vocerrón que tiene,
orador será en breve

Pero de la muerte no se
salva ni suspirando
Es Fernando Rojas...

seguiremos informando. 

Por Geraldo Rosales 
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Éxito rotundo en la 5K Marea
Rosa, Durango se une en la
lucha contra el cáncer de
mama

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Este domingo, la ciudad de Durango

vivió un emocionante y solidario
evento que conmovió a toda la
comunidad. La 5K Marea Rosa,
organizada por el DIF Estatal Durango,
reunió a miles de personas que
tomaron las calles de la ciudad para
correr en apoyo a la detección
temprana del cáncer de mama. Este
evento no solo promovió la actividad
física y la unión familiar, sino que
también contribuyó a una causa noble
que impacta a la sociedad.

EL ARRANQUE 
La Marea Rosa, como se le ha

llamado a esta carrera, comenzó a las
8:00 horas en la rambla del parque
Guadiana. El arranque se vivió con una
fina lluvia de polvo rosa, miles de
participantes, entre hombres, mujeres,
niños, adultos mayores e incluso
mascotas, se reunieron para recorrer
cinco kilómetros.

DDuurraannggoo   ssee
ppiinnttóó   ddee   rroossaa   
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MOTIVACIÓN
La principal motivación de este

evento no fue la competencia, sino la
solidaridad. Los fondos recaudados se
destinarán a cubrir el costo de una
unidad móvil que permitirá llevar a
cabo detecciones tempranas de cáncer
de mama en diferentes comunidades
del estado de Durango. Este esfuerzo
conjunto tiene como objetivo salvar
vidas a través de la prevención y la
concienciación.

EL COMPROMISO 
La administración de Marisol Rosso,

presidenta del DIF Estatal, ha logrado
unir con éxito el deporte y la lucha
contra el cáncer de mama. La Marea
Rosa es una prueba de que el
compromiso de la comunidad
duranguense con la salud y el
bienestar de sus ciudadanos es fuerte
y en constante crecimiento. La carrera
fue un llamado a la acción, recordando
a todos la importancia de la detección
temprana y de mantenerse activos
para promover una vida saludable.

GRAN EVENTO 
Eventos como la 5K Marea Rosa son

fundamentales para crear conciencia
sobre la importancia de la prevención
y el diagnóstico oportuno del cáncer
de mama. Además, fomentan la

solidaridad y la unión de la comunidad
en la lucha contra esta enfermedad
que afecta a tantas familias en todo el
mundo. 

REFERENTE NACIONAL
Durango se ha destacado como un

ejemplo de cómo el deporte y la
solidaridad pueden unirse para marcar
la diferencia en la sociedad. La Marea
Rosa es un evento que quedará
grabado en la memoria de todos los
participantes como un testimonio de
amor, unión y esperanza. 
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